

R3年度 学校教育目標 『しなやかで とともに学ぶ子 やりぬく子』

経営のコンセプト「三問を答え、東小オリジナルを創造する」



かがやけ光の子

函南町立東小学校

令和3年10月発行

第6号

【スポーツイスローガン】
笑利

～心を一つに笑顔満開～

節と好奇心

函南町立東小学校長 西川真澄

今週から今年度の2学期が始まっています。2学期は102日間。687人の光の子が力を合わせて学校生活に取り組んでいきます。2学期は、スポーツデー、光の子ランド、イングリッシュデー、ありがとうの会などの行事があります。最上級生である6年生は、6年間の小学校生活の集大成である修学旅行や卒業式も控えています。子供たちが主体的に学校生活に臨み、たくさんの思い出を作っていけるように支えていきたいと思えます。

10月は、4月から始まった学校の1年間の振り返り地点、1学期と2学期の切り替わりで節目の時期となります。東小のシンボルの一つである筍は、節と節の間をぐんぐんと伸ばし、しなやかで立派な竹になろうと成長を続けています。1学期の終業式では子供たちに節の話をしました。竹の節の数は筍の時期にすでに決まっていて、60くらいあるそうです。地面に張り巡らされた地下茎から成長に必要な栄養を吸い上げて、節と節の間にある成長帯がそれぞれ伸びていきます。そのため、他の植物に比べて成長が早く、1日で1m以上伸びたという記録もあるそうです。子供たちには自分なりの目標を持っているいろいろなことに取り組み、節と節の間をどんどん伸ばしていこうと話しました。



2学期の始業式では、ノーベル物理学賞を受賞した米プリンストン大上席研究員の真鍋叔郎さんの話をしました。異常気象、地球温暖化と今コロナとともに世界中で心配されている話題について、50年前から研究に取り組み、その成果が認められて地球物理学の分野では初めてノーベル賞を受賞しました。真鍋さんは「60年代には、気候変動がこれほどの大問題になるとは想像していなかった。研究を突き動かしたのは好奇心。最も面白い研究は好奇心によって行われたものだ」といっています。好奇心が研究のスタートのきっかけとなり、50年以上も継続する原動力ともなり、ノーベル賞を受賞するところまで繋がってきています。真鍋さんはさらに「1000万年後の気候がどうなるか、人間がどうなるかも魅力的な問いだ。」とも言っています。これからも好奇心を持ち続けて研究を進めていくのでしょうか。元来、子供たちは真鍋さんのように好奇心のかたまりであるはずで、生活の中でそれを引き出し、持続し、行動に移せるよう子供たちを見守っていききたいと思えます。

緊急事態宣言が解除され、様々な制限が少しずつ緩やかになってきています。しかし、新型コロナウイルス感染症が全く見られなくなったわけではありません。ここで気を緩めるのではなく、これまで取り組んできた基本的な感染症対策を継続していききたいと思えます。今後も保護者の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

10月「そろりスタート」感染症に気をつけながら子供たちの活動を充実させます。

10月1日より緊急事態宣言が解除され、少しずつ学校でできる活動が増えてきました。第6波が必ず襲来すると言われています。引き続き警戒と対策をとり、子供たちの学びを進めていきます。ご協力をお願いします。



3年生は、町の特産物を知るために、毎日給食で飲んでいる丹那牛乳の工場やチョウザメの養魚場を見学しました。数年後には、函南産キャビアとして売り出されるとのことです。



4年生は、役場の総務課職員から体育館前に新たに設置された防災倉庫の説明を受けました。

全国一斉学力学習状況調査結果からみえる東小の子供たちの様子

国語・算数ともに上位の県と同等の成績をおさめました。日頃から保護者の皆様の家庭学習への見届けや、年間3回の三大テストや全漢字音読に粘り強く取り組んでいる成果と考えます。

また、学習状況調査から「**自分でやると決めたことは、やり遂げるようにしている。**」「**難しいことでも、失敗を恐れずに挑戦している。**」児童が多いことが分かりました。今後予測困難な時代を生きるために、とても大切な力になります。さらには、「**学級生活をよりよくするために学級会で話し合い、互いの意見のよさを生かして解決方法を決めている。**」と回答した児童も多く、多様な考えの中から話し合いによって、折り合いをつけ、納得解が得られていることが分かります。

課題としては、学習の楽しさや大切さを実感できていない児童も少なくなく、学習の必然性や必要性を感じられるような学び方を今後進めていきます。

スポーツデイについて

スローガン「笑利 ～心を一つに 笑顔満開～」

全学級の意見を集約し、児童会でテーマを決定しました。このテーマには、「勝つことだけでなく、仲間と協力し楽しく身体を動かすこと」を目標とする意味が込められています。今年もペア学年での開催となりましたが、子供たちが全力で走ったり、投げたり、跳んだりする姿を応援してください。よろしくをお願いします。なお、各学級で配布されたプログラムと保護者章を必ずお持ちください。

〈 10月～11月の行事予定 〉

10月

- 14 (木) スポーツデイ係打合せ
- 21 (木) スクールカウンセラー相談日
- 22 (金) スポーツデイ前日準備
- 23 (土) 運動会 (実施の場合は、25日振替休業)

雨天の場合は、25日(月)に実施

- 26 (火) 生活アンケート実施
- 30 (土) PTA主催行事 (切り絵ショー・体験)
10時～11時体育館にて

11月

- 2 (火) QU検査 (生活適応状況調査)
- 4 (木) 朝会 スクールカウンセラー相談日
- 5 (金) 函南町あいさつ運動
- 10 (水) 職員研修会のため11:30下校
- 19 (金) 修学旅行6年 (県内島田市方面)

12月

- 1 (水) 光の子ランド